

ZOOTECNIA DE EQUINOS



RESUMEN RAZAS MEJORADAS

ALUMNO: DARWIN KEVIN
MORENO AGUILAR



RAZAS MEJORADAS

CABALLO ARABE

Calzada de 1,40 a 1,50m, es la estampa pura de la gracia y de la vivacidad. De cabeza cuadrada, pequeña, enjuta, con frente amplia y plana, lo que le da gran capacidad craneal y mandíbulas separadas cortas, cara recta o incluso cóncava,



que lo parece más aun por la gran dilatación de los ollares; labio inferior pequeño y superior contraído, en trompa; ojos grandes y a flor de cara y orejas pequeñas, enhiestas y móviles. Cuello recto, a veces algo convexo junto a la nuca, con crines sedosas y brillantes. Pecho profundo, dorso y lomo rectos, aunque breves; grupa plana y cola de nacimiento alto y en trompa (de forma que la raza se define por la cabeza y por la cola); miembros correctos, poderosos, con buenos carpos, tarsos y tendones, cuartillas pequeñas, talones altos; sin cernejas. Excelentes cascos y aplomos.

PURA SANGRE INGLES

Aunque es difícil fijar su estándar, el PSI se trata de un animal armonioso, dentro de sus proporciones alargadas, con hechuras de lebel, de 1,60 a 1,65m de alzada y de 400 a 500kg de peso. Cabeza pequeña, pero alargada, orejas separadas y móviles, cuello largo, piramidal y descarnado, con crines finas. Espalda larga y oblicua. Costillar estrecho, con costillas largas y en ojiva. Punta del anca bastante baja, lo que facilita el galope. Grupa alta, algo redondeada, a veces



plana, con nacimiento bajo de la cola. Miembros largos, verticales en todos sus ángulos especialmente coxo-femoral y fémoro-tibial. Cascos altos. Vientre de galgo. Es, en suma, un árabe alargado. Las capas más frecuentes son castaño y alazanas y, menos, tordo o negro. Es un animal de débil equilibrio neurofisiológico, inestable y nervioso, por lo que exige un manejo especial. Hay dos variedades del PSI, según su morfología y funcionalidad: a) Sprinter o velocista. b) Stayer o fondista.

CABALLO ANDALUZ O ESPAÑOL

Cruz destacada. Dorso algo ensillado y nacimiento no alto de la cola. Tronco corto, con buen diámetro dorso- esternal y escaso bicostal. Costillar

extenso anteroposteriormente. Vientre recogido, espalda larga e inclinada; brazo corto y musculoso; antebrazo y caña largos; rodilla enjuta y ancha; bajo de talones y buen casco, Grupa redondeada, muslo inclinado y largo, corvejones anchos. La capa más

frecuente es la torda (que se va aclarando con los años), con tonos pizarroso, vinoso, rodado, atruchado y mosqueado. Después, el castaño encendido, el castaño claro y el bayo, siendo rara la capa negra y no admitiéndose las alazana, Isabela y pía.



CABALLO BERBERISCO

Derivado genuino del Przewalskii (que, asimismo, supondría en cruce previo del Tarpán recto con el mongol convexo), formaría, primeramente, en tiempos ya históricos, el caballo de los hicsos, que tiempo después engendraría el caballo Líbico o Berberisco o caballo de Numidia, que ya emplearon los romanos en las carreras. Aun abunda en Túnez y Argelia, aunque en general se encuentra muy mezclado con el árabe.



Estuvo confundido mucho tiempo con el mismo árabe, hasta que SANSÓN lo describió por vez primera como raza distinta: es animal amétrico, sub-convexo y medio líneo, de cabeza alargada, con frente abombada y una cierta depresión en la cara que, con el hocico acuminado, le dan un perfil en “S”, como el de un potro. Orejas largas y separadas y órbitas más o menos escondidas por la sub-convexidad frontal. Cuello más plano que el del árabe, a veces algo arqueado. Cruz destacada, espalda oblicua y grupa en pupitre. La cola nace baja, entre los isquiones. Costillar más plano y pecho más estrecho que los del árabe. Cañas largas, lo que le da, como al Andalus, una marcha airosa. Bastante resistente, aunque menos veloz que el árabe.